
    “拉弹弓的动作分为中拉、大

拉，你可以从中拉开始学起，大拇
指指甲盖要贴在颧骨上。”徐行镇

文体中心内，高怡正在手把手指
导一名初次接触弹弓运动的女

子，这是她担任文体指导员的日
常工作。

小小的弹弓，里面蕴含着大

智慧。首先要根据手型，挑选一款
适合自己手型大小的弹弓，有些

弹弓有瞄距，有些没有，材质也不
尽相同。其次，撑弓的皮筋和动作

也有讲究，以上这些都需要经过
无数次练习之后，才能找寻到最

适合自己的打法。
虽然弹弓不像射击、射箭那

么“高大上”，但弹弓运动对人体
的益处却一点不输后者。“打弹

弓之后，我的肩周炎好了，站姿
变挺拔了，大家都说我的眼睛很

有神采。”高怡说。而且，长期打
弹弓也能锻炼人的忍耐力、帮助

控制情绪。
从南到北，高怡的弓友越来

越多，从弓友那边收集来的弹弓
一个个都成了她的宝贝，有钛合

金的、木雕的，还有为她量身定做
刻上专属花纹和图案的。腰带上

她时常别着一个钢珠包，红色的
皮质小包既有女人味，又有一种

帅气的感觉。
回顾自己的弹弓生涯，高怡

感慨今非昔比。“在嘉定区弹弓竞

技运动协会的带领下，我们有了
专业的室内训练基地，国际标准，

且不再有安全隐患。上海早早将
现代竞技弹弓引进来，不仅延续

了我们儿时的情怀，还体现了这
座城市海纳百川的精神。”

2018年，在意大利举行的弹
弓世界杯上，中国队取得男子冠

军、亚军和团体亚军的好成绩。
2022 年的世界杯已确定由中国

承办，高怡期待自己能加入中国
队，在世界舞台上展示上海女性

的风采。

本报记者 陶邢莹

    欧冠客场不敌伊斯坦布尔队的尴尬

结果，似乎触动了曼联高层的某根神经。
北京时间昨夜今晨，几家英国媒体先后

曝出消息：红魔方面与波切蒂诺取得联
系，希望他在必要时接替索尔斯克亚，出

任球队主帅。尽管波帅尚未对传闻做出
回应，但从目前情况看，一旦曼联决定换

帅，阿根廷人有望成为老特拉福德的新

主人。
昨日败走伊斯坦布尔后，曼联的表

现遭到全球媒体的口诛笔伐，主帅索尔
斯克亚自然难辞其咎。据《泰晤士报》报

道，比起输球的结果，曼联高层更担心索
帅已经失去对更衣室的控制力，这会让

球队人心更加涣散。“如果索尔斯克亚想

保住工作，就必须在短时间内让球队更

加稳定、团结，现阶段管理层对他的表现
并不满意，因此才给毛里西奥（波切蒂

诺）打了电话。”长期报道曼联动态的体
育媒体人萨姆·皮尔格表示。

至?传闻的另一位主角波切蒂诺，
则对执教曼联持开放态度。在上周末担

任英超解说嘉宾时，热刺旧帅坦承：“我

已经准备好回到教练岗位。”现任莱斯特
城主帅罗杰斯赛后连线时喊话波帅：“你

不应该坐在那里，快回到教练席吧。”另
据皮尔格透露，卸任热刺主帅后，波切蒂

诺便一直在等待曼联的召唤，他甚至为
此拒绝了巴萨的邀约。“尽管其中有曾执

教过西班牙人（巴萨同城死敌）的因素，
但曼联的帅位，一直是在波帅的选项中

位居前列。”如今有了这样的机会，阿根
廷教头自然乐见其成。

然而这件看上去“两情相悦”的美

事，操作起来却并不容易。

尽管曼联高层的确主动联
系了波切蒂诺，但让索尔斯克

亚立即下课的可能性并不大。今
日凌晨，英国权威媒体《天空体育》

发布消息称，尽管对战绩不满，但索尔
斯克亚依然获得了不少高层的支持，如

果曼联在本周末与埃弗顿的联赛中表

现好转，挪威人的帅位就依然稳固。此
外，波切蒂诺尽管曾带队打进欧冠决

赛，但其执教生涯至今尚未取得过重要
赛事冠军的事实，以及一到关键时刻便

容易掉链子的“黑历史”，也让伍德沃德
有些犯难，毕竟一个既没有“名宿光

环”，也没有奖杯傍身的年轻主教练，能
否压得住曼联队内的一众大牌球星，同

时满足挑剔的球迷，还要打上一个大大
的问号。

本报记者 陆玮鑫
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曼联高层接触波切蒂诺

说起弹弓，会勾起很多人儿
时的记忆———一节树杈，几根皮
筋，再捡些小石子，找个空地，就
能痛快地玩上一天。如今，弹弓
不再是皮大王的专利，它“登堂
入室”，成为一项全世界范围内
新兴的民间体育竞技运动。

位 于 嘉 定 区 翔 立 方 的
CSCC弹弓俱乐部，高怡每周来
“打卡”，调整呼吸、撑弓、拽兜、贴
脸、瞄准、撒放，击中靶子，一气呵
成，她“百步穿杨”的飒爽英姿，常
吸引弓友们的目光。
作为上海最早从事弹弓竞技

运动的女选手之一，从玩弹弓到
参加竞技弹弓比赛以来，高怡和
家人收获了不一般的快乐。
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    四五年前一个偶然的机会，高

怡见哥哥与一帮朋友在玩弹弓，她
觉得很好玩，她想男子可以玩，女子

是不是也可以玩呢? ?是高怡尝试
玩起弹弓。

没有专业训练馆之前，高怡和
丈夫在小树林里练习，傍晚下班后，

架个红牛罐和手电筒，自设距离，从

最基础的撑弓开始学起。到了双休
日，在小树林里站一下午练习也不

会累，“打弹弓能让你缓解工作压
力，尤其是当你打中目标那一刻，成

就感难以形容。”
随着嘉定区弹弓竞技运动协会

和 CSCC弹弓俱乐部的成立，高怡和
小伙伴时常来这里训练，越来越多志

同道合的朋友加入进来。10米赛道
上，一击即中，高怡笑言，自己很享受

这种“巾帼不让须眉”的感觉。
协会组织大家报名参加 CSCC

弹弓俱乐部联赛，高怡夫妇积极参
与，带上弹弓和钢珠，他们的足迹遍

布各地，并在各个赛事中屡创佳绩。
在俱乐部训练还不过瘾，高怡

买了一个家用训练靶，每天晚上和
丈夫 PK几把速射，或是打个“抢

七”，家庭生活因此多姿多彩、幸福
和谐。

去年在嘉定举行的国际赛事
上，一位来自德国的弓友与高怡

结对，两人时常互发训练视频，德
国弓友夸她：“你是我

见过弹弓打得最好的

女选手。”
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没有“名宿光环”能上位吗

运动家

▲ 高怡教朋友

如何使用弹弓
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